
2e jeudi de Pâques – 23 avril 2020 

Chers amis,  

Chers frères et sœurs 

Je voudrais d’abord vous dire un très grand merci pour votre générosité qui 
nous a permis de couvrir les 4 enregistrements que nous avons déjà réalisés 
jusqu’à présent. Grâce à vous, grâce vos dons, nous sommes en mesure d’en 
assurer un cinquième ce dimanche.  

Hier je vous disais que probablement parmi les lecteurs de ce billet quotidien 
ou parmi les auditeurs de la vidéo postée sur Facebook, il y avait des personnes 
qui ne voyaient pas l’utilité d’avoir recours à l’Esprit saint dans leur vie. Il est 
possible, qu’aujourd’hui encore vous doutiez de la nécessité de L’invoquer. Les 
exemples que je vous ai donnés dans la vie de David, ne vous ont peut-être pas 
convaincus, vous les trouviez décalés, pas actuels. Aujourd’hui, nous entendons 
dans l’évangile cette phrase : « Celui qui est de la terre est terrestre, et il parle 
de façon terrestre » - « Celui que Dieu a envoyédit les paroles de Dieu,car 
Dieu lui donne l’Esprit sans mesure » (Jean 3, 31.34). 

Il s’agit bien sûr de Jésus qui l’envoyé du Père. C’est Lui qui est le messie de 
Dieu, celui qui est rempli de l’Esprit de Dieu. Mais la phrase : « Celui que Dieu a 
envoyé dit les paroles de Dieu »concerne aussi la vie des saints. Nous pouvons 
mettre là tel saint ou telle sainte que nous connaissons et que nous aimons : 
ste Bernadette ou ste Thérèse de l’Enfant Jésus pour les uns, le bienheureux 
Charles de Foucauld ou st François d’Assise pour les autres. A eux aussi, Dieu a 
donné l’Esprit sans mesure.  

Mais pour illustrer mes paroles et vous montrer qu’accueillir l’Esprit saint dans 
notre vie peut la changer fondamentalement, je voudrais vous raconter un 
petit fait que vous pourrez retrouver dans le livre du père Raniero 
CANTALAMESSA qui s’intitule « Viens Esprit créateur ». Il s’agit d’un évêque 
anglican, Mgr Burnettqui avait fait une expérience spirituelle très forte en 
invoquant l’Esprit Saint de tout son cœur. Il raconte comment il avait été 
touché au plus profond de lui-même dans sa perception d’enfant de Dieu et 
que le Seigneur avait banni de sa vie certains péchés contre lesquels il luttait 
vainement depuis des années. Si cela s’était arrêté là, nous pourrions dire, bon, 
voilà, c’est bien pour lui. Tant mieux. Mais comme une huile ou un parfum qui 
se répand, Mgr Burnett avait vraiment sutransmettre cette grâce à tout son 
diocèse. Voici un petit extrait de l’ouvrage cité, à la p. 143 :  



« Auparavant, la solution que suggérait cet évêque à ses prêtres sujets à 
l’alcoolisme était d’entreprendre un traitement clinique ; à partir de ce 
moment, il se mit à les inviter à la maison et à prier avec eux. Certains furent 
même guéris par la puissance de la prière. Auparavant, dans les réunions 
pastorales, on parlait de tout, sauf de l’évangélisation et de la vraie mission 
spirituelle de l’Eglise ; à partir de ce moment-là, tous comprirent la nécessité de 
se laisser renouveler par l’Esprit Saint ».  

Voilà frères et sœurs une illustration éloquente des deux versets que je vous ai 
cités « Celui qui est de la terre est terrestre, et il parle de façon terrestre » - « 
Celui que Dieu a envoyé dit les paroles de Dieu, car Dieu lui donne l’Esprit 
sans mesure » (Jean 3, 31.34). 

Ces versets sont aussi pour nous, pour vous, pour moi. Ne croyez-vous pas 
qu’en cette période où bien des personnes ont le moral au plus bas, le 
Seigneurnous envoie et nous donnenon seulement la mission de dire de sa part 
des paroles de vie. 

Quand nous accueillons l’Esprit Saint dans notre vie, il commence à nous 
purifier des mauvaises choses qui obscurcissent notre cœur humain et qui nous 
empêchent de recevoir les lumières de Dieu. Une fois que l’œil intérieur est 
purifié, non seulement il nous est possible de contempler Dieu, mais nous 
devenons nous-mêmes transparents à sa lumière, comme des corps lumineux 
renvoient les rayons du soleil qu’ils reçoivent. Le travail sur nous-mêmes 
devient aussi bénéfique pour les autres. L’Esprit saint nous libère alors de notre 
amour propre et Il nous conduit à une vision cohérente de la vie chrétienne. 
Souvent, nous morcelons les domaines de notre vie, nous autorisons 
éventuellement Jésusà nous dire quelque chose le dimanche, mais en semaine, 
au travail, avec le conjoint, avec les enfants, certaines heures devant 
l’ordinateur ou la TV, nous ne sommes plus trop d’accord pour l’écouter à 
travers la petite voix de notre conscience quand il nous parle pour nous inviter 
à la patience, à la vérité, à la pureté, à la fidélité, au pardon, etc.  

Je voudrais terminer en vous lisant un petit message reçu tout récemment dans 
la boite aux lettres du presbytère :  

« Depuis quelques semaines, je me suis rendu compte de toutes les erreurs que 
j’ai pu faire et des péchés que j’ai pu commettre. J’ai enfin pu demander 
pardon. Merci pour le billet que vous nous envoyez chaque jour. J’ai retrouvé 
Dieu dans ma vie et l’importance de ma foi. J’ai vu le Seigneur dans vos paroles, 
alors juste merci ». 



Moi, je te remercie Esprit Saint pour les lumières que tu donnes à chacun de 
nous.  

1. Viens Esprit du Dieu vivant, renouvelle tes enfants, 
Viens, Esprit Saint, nous brûler de ton feu ! 
Dans nos cœurs, répands tes dons, 
Sur nos lèvres inspire un chant, 
Viens, Esprit Saint, viens transformer nos vies ! 
 
Esprit de lumière, Esprit Créateur, restaure en nous la joie, le feu, l’Espérance. 
Affermis nos âmes, ranime nos cœurs, pour témoigner de ton amour immense. 
 
2. Fortifie nos corps blessés, lave-nous de tout péché, 
Viens, Esprit Saint, nous brûler de ton feu ! 
Fais nous rechercher la paix, désirer la sainteté, 
Viens, Esprit Saint, viens transformer nos vies ! 
 
Pont : Veni Sancte Spiritus Veni Sancte Spiritus (bis) 
 
3. Donne-nous la charité pour aimer en vérité, 
Viens, Esprit Saint, nous brûler de ton feu ! 
Nous accueillons ta clarté pour grandir en liberté, 
Viens, Esprit Saint, viens transformer nos vies ! 


